

Chers amis - Paix du Christ !

Dans son discours à la Rencontre mondiale des familles en 2022, le pape François nous a rappelé que la famille est le premier lieu où nous apprenons à aimer.

Pour beaucoup, cette vérité est tissée dans le tissu de notre vie quotidienne ; nous sommes façonnés et renforcés par ceux que nous appelons notre famille.

Pourtant, pour d'innombrables familles de réfugiés vivant au Canada, cette expérience humaine fondamentale reste désespérément hors de portée.

La Campagne de réunification des familles de réfugiés - un effort de collaboration entre multiples organismes qui défendent les droits des réfugiés dont le Service jésuite des réfugiés du Canada et l'archidiocèse de Montréal - met en lumière cette injustice. Leur courte mais puissante vidéo offre un aperçu de la réalité vécue par les familles séparées et de l'espoir qui les soutient.

Si les processus d'immigration sont nécessaires, nous devons aller au-delà des structures rigides. Au fond, il s'agit d'une question de compassion et de dignité humaine.

Les défis mondiaux continuent d'aggraver les divisions et les conflits ; néanmoins, en tant que personnes enracinées dans l'exemple de Jésus-Christ, nous sommes appelés à réagir. Nous devons devenir des agents actifs de la réconciliation dans un monde qui aspire à la connexion.

Enracinés dans la tradition ignatienne, nous sommes appelés à aimer et à écouter profondément. Nous ne sommes pas simplement appelés à accueillir, mais à accompagner ; pas simplement à donner, mais à grandir ensemble.

Le Service jésuite des réfugiés vit cette mission avec humilité et détermination. Inspiré par l'exemple du Christ, le SJR accompagne et défend les réfugiés et les personnes déplacées. Son travail n'est pas transactionnel, il est transformateur.

En tant que Provincial des Jésuites du Canada, j'exprime ma profonde gratitude pour le travail inspirant du SJR Canada et pour tous ceux qui se sont engagés dans cette cause. Merci de continuer à réfléchir - et à agir - en suivant les étapes décrites dans cette campagne.

Nous ne devons pas devenir indifférents. Au contraire, notre gratitude pour le don de la famille doit nous pousser à agir. Pour beaucoup, le droit à la famille semble encore lointain ; cependant, il ne doit pas rester hors de portée.

Avec gratitude –



P. Jeffrey S. Burwell, SJ

Provincial des Jésuites du Canada